
ASSEMBLEA DELLE LIBERE FORME ASSOCIATIVE

VERBALE DELLA SEDUTA DEL: 06 LUGLIO 2010
CONVOCAZIONE ORE: 18,00

ORDINE DEL GIORNO:
1. PRESA D’ATTO DELL’ELEZIONE DEL NUOVO COORDINATORE DEL SETTORE 

“MONDO GIOVANILE”
2. VALUTAZIONE DI EVENTUALI PROGETTI COMUNI TRA LE ASSOCIAZIONI
3. VALUTAZIONE DEI DATI DI BILANCIO COMUNALI IN ORDINE ALLE 

EROGAZIONI EFFETTUATE NELL’ANNO 2009 NELL’AMBITO DEI VARI SETTORI 
TEMATICI

4. MODIFICA DELL’ART.3, COMMA 7, DEL REGOLAMENTO DI FUNZIONAMENTO 
DELL’ASSEMBLEA A.L.F.A.

5. VARIE ED EVENTUALI

Il Sindaco saluta la platea ricordando che l’associazionismo è un punto di riferimento ed 
arricchimento dell’azione amministrativa, sottolinea la scelta dell’Assessore alla Partecipazione che 
rappresenta l’evidenza di una volontà politica dell’Amministrazione di essere vicini alle 
associazioni confidando in un riconoscimento reciproco sia tra associazioni che tra le stesse e 
l’Amministrazione. Il Sindaco conclude il suo intervento augurando a tutti un buon lavoro e 
auspicando che Macerata diventi la città dell’associazionismo.

Prende la parola il neo-assessore Curzi che dopo essersi presentata e aver ringraziato il sindaco e il 
suo predecessore Massimiliano Sport Bianchini si impegna ad avviare con le associazioni un 
rapporto di partecipazione vera ferma restando la totale autonomia delle associazioni dalla politica, 
autonomia che aiuta ad attrarre quelle istanze trasversali che altrimenti sfuggirebbero 
all’Amministrazione.

Il Dott. Giorgio Salvucci nella sua veste di  Presidente del Comitato di Coordinamento dopo aver 
dato lettura dell’ordine del giorno della seduta presenta la nuova Coordinatrice dell’A.L.F.A. settore 
“Mondo Giovanile” Alessandra Rocchetti (Azione Marche) eletta nella precedente riunione di 
settore.
Si passa quindi ad un bilancio generale delle azioni portate a termine e degli obiettivi futuri, in 
particolare lo stesso Salvucci illustra le proposte per i settori Ambiente (incentrando l’intervento su 
perequazione urbanistica, risparmio energetico, riduzione dell’inquinamento elettromagnetico, 
attività d’informazione ambientale, cura del verde urbano, raccolta differenziata) e Cultura 
(alfabetizzazione al teatro e creazione di una scuola di recitazione, valorizzazione delle tradizioni 
popolari, fondi europei per progetti e scambi culturali, valorizzazione del patrimonio culturale, 
prevedere spazi per esposizione per accademie e associazioni di studi storici, creazione di una 
scuola di fotografia, progettare una retrospettiva cinematografica e creare un laboratorio di restauro 
di opere d’arte).
La Coordinatrice di settore Sandra Vecchioni (Ass. nazionale vittime civili di guerra)  illustra le 
proposte del settore A.L.F.A. “Militare” (scuola della memoria, tutela dei monumenti, 
valorizzazione del Sacrario).
La neoeletta Coordinatrice del settore “Mondo Giovanile” Alessandra Rocchetti si presenta e 
ringrazia la platea, nel suo discorso rimarca la necessità di collaborazione tra associazioni e tra le 
stesse e le istituzioni, pone l’accento sull’importanza del sostegno delle espressioni artistiche ed 
infine sottolinea la centralità delle politiche europee.



Le proposte del settore “Socio-Ricreativo-Culturale” vengono illustrate dal Coordinatore 
Alessandro Chiuri dell’associazione ACSIM (sostegno rinnovamento e diversificazione culturale e 
ludica dei circoli ricreativi, coinvolgimento dei giovani studenti Erasmus, promozione dell’arte nel 
territorio).
Eleonora Iacobucci (Il Balletto di Macerata) Coordinatrice del settore “Sport” apre il suo intervento 
ringraziando l’Assessore di riferimento Canesin e prosegue auspicando la visione dello sport come 
ambiente educativo e sotto questa lente rafforzare il rapporto con le realtà che operano 
nell’educazione (scuola, università, oratori, ecc.) infine rimarca la necessità della valorizzazione e 
della promozione degli spazi cittadini destinati alle attività sportive.
Chiude gli interventi di settore il Presidente del Comitato di Coordinamento Giorgio Salvucci 
(Avulss) nella sua veste di Coordinatore del settore “Assistenza e Volontariato” esponendo le 
proposte di questo ambito (potenziamento dell’assistenza domiciliare, previsione di problematiche 
future rispetto alle badanti nell’ottica di un aumento dell’età media della popolazione residente, 
tutela e sostegno alle famiglie e ai soggetti più deboli particolarmente esposti alla crisi economica, 
analizzare le problematiche relative ai minori non accompagnati, sostegno e tutela dei diritti dei 
disabili, ottimizzazione delle risorse disponibili mirandole a progetti reali e concreti).

Chiusi gli interventi dei Coordinatori di settore il Presidente del Comitato espone ed analizza i dati 
comunali relativi alle somme erogate nel 2009 suddivisi per voci di spesa accorpate in erogazioni 
dirette al sociale ed erogazioni per progetti delle associazioni. Relativamente a questa analisi 
qualitativa/quantitativa Salvucci chiede di concertare preventivamente tra Amministrazione e 
Associazioni le erogazioni invitando ad evitare finanziamenti a “pioggia” legandole a degli appositi 
progetti. A seguito di ciò vengono proposte alcune opportunità realizzabili in campo sociale, nel 
mondo giovanile, nella cultura e per l’ambiente.   
 Per finire vengono proposte due strade per migliorare la partecipazione Comune/Associazioni cioè 
prevedere incontri di ognuno dei singoli otto sottogruppi con i relativi Assessori di competenza per 
valutare ipotesi di progettualità comuni e una richiesta di concertazione tra gli Assessori e il 
Comitato di Coordinamento che discuta delle erogazioni da effettuare in favore delle associazioni.

Dopo il saluto all’Assemblea del Vicesindaco e Assessore alla cultura Irene Manzi che riconosce il 
valore dell’assemblea e auspica un lavoro comune e un percorso virtuoso che porti alla 
valorizzazione del territorio si passa alla discussione del punto 4 dell’ordine del giorno in cui 
vengono messe in votazione la modifica dell’Art.3 Comma 7 del regolamento di funzionamento 
dell’assemblea A.L.F.A. con la proposta di aggiungere al termine del suddetto Comma la frase: 
“Non sono eleggibili i componenti degli organi comunali o chi intrattiene con il Comune rapporto 
di lavoro subordinato o autonomo” e la modifica dell’Art.3 Comma 6 con la proposta di aggiungere 
la frase: “In assenza del Coordinatore provvede il Presidente del Comitato di Coordinamento”.
Alle ore 19,15 si procede con la votazione. Le modifiche proposte vengono approvate. 
Si registra un unico voto contrario.
Interviene Deborah Pantana (Consigliere Comunale, pres. Ass. Il Portale) che motiva la sua 
contrarietà alle modifiche con la volontà di tutelare la totale libertà dell’Assemblea che non può 
prevedere delle limitazioni per il suo accesso in continuità con lo spirito iniziale per cui era stata 
costituita. 
Replica il Presidente Salvucci che giustifica l’introduzione di queste limitazioni per evitare la 
spiacevole situazione in cui appartenenti ad organi comunali possano votare su argomenti relativi ad 
atti del  Comune stesso, salvaguardare quindi la libertà di esprimersi rispetto all’azione 
amministrativa, fermo restando l’incoraggiamento alla partecipazione.

Si passa alla discussione dell’ultimo punto dell’ordine del giorno con eventuali interventi da parte 
dei presenti.



- La referente di MaceratArcheo lamenta problemi relativi all’assegnazione della sede in Via Don 
Bosco di cui hanno avuto comunicazione di revoca, a tal proposito l’Assessore Curzi si impegna ad 
approfondire l’argomento in particolare ma più in generale, ritenendo che quello dell’assegnazione 
delle sedi sia un argomento di “fuoco”, vorrebbe dare una risposta comune riguardo i criteri di 
assegnazione che debbono rispecchiare una visione ugualitaria delle associazioni.
- La signora Graziella Cardinali (Movimento per la Vita) vorrebbe delucidazioni in merito a quali 
settori dell’A.L.F.A. possa far capo la sua associazione relativamente alle tematiche di cui si 
occupa. L’Assessore Curzi rimanda alle vocazioni proprie di ogni singola associazione illustrando 
anche la possibilità di iscriversi a molteplici settori ognuno dei quali facente capo ad un 
Coordinatore.
- Il Consigliere Comunale Massimiliano Sport Bianchini sottolinea la necessità di riconoscere un 
ruolo A.L.F.A. che altrimenti diventerebbe marginale per quelle associazioni che si rivolgono 
direttamente alle istituzioni quindi ricercare qualche forma di meccanismo che ne renda funzionale 
l’iscrizione; sottolinea poi la necessità di ricontattare tutte le associazioni operanti sul territorio 
rimarcando loro l’importanza alla partecipazione alle assemblee; l’intervento si conclude ritornando 
all’analisi dei dati precedentemente esposta che, anche se andrebbe valutata con accuratezza, 
comunque rende opportuno prevedere  dei controlli delle attività svolte per verificare come vengono 
effettivamente impiegati i fondi.
- Interviene il sig. Ciccarelli (Idea 88) che invita a trovare una collocazione stabile per tutte le 
associazioni perché rappresentano una ricchezza per il territorio. Dopo aver esposto i dati e le 
attività della propria associazione lamenta una mancanza di spazi. Conclude l’intervento 
condividendo le parole di Bianchini in merito alla necessità di trovare un metodo per aumentare la 
partecipazione all’A.L.F.A.
- Interviene Sabina Pagnanelli (Ass. Remo Pagnanelli) che premette di condividere, da dipendente 
comunale, la modifica al regolamento precedentemente approvata e che prevede delle forme di 
ineleggibilità alle cariche dell’Assemblea. Continua il suo intervento facendo un appunto tecnico-
giuridico secondo cui non è ipotizzabile interferire nelle erogazioni alle associazioni essendo questa 
una mansione di stretta competenza degli assessori, ciò che invece è ipotizzabile è interagire con le 
istituzioni, studiare la realtà territoriale, effettuare valutazioni, sostanzialmente si potrebbero 
individuare delle linee guida che possano supportare l’assessore nelle sue scelte in piena legittimità 
della funzione consultiva dell’assemblea ed indipendentemente dalle scelte fatte dalle singole 
associazioni.

Chiude l’assemblea l’Assessore Curzi che annuncia la volontà palesata dalla Giunta Comunale di 
dare una regolamentazione chiara e certa relativamente alle dinamiche di accesso ai contributi. 
L’Assessore presenta infine il nuovo ufficio che si occuperà della Partecipazione e dei rapporti con 
le associazioni.

Alle 20,15 non essendoci più interventi la seduta viene sciolta. 


